

- Jaloneos. Ayer, el presidente Andrés Manuel López. Obrador, envió a la Cámara de Diputados el plan B de la reforma electoral. Al no alcanzar la mayoría calificada la reforma constitucional, el pleno se fue a receso a las 22:16 horas y pasadas las 23:00, la presidenta de la Comisión de Reforma Política-Electoral, Graciela Sánchez Ortiz, notificó cambios a la iniciativa y solicitó la dispensa de trámites, que fue aceptada. Después de un retraso de tres horas, trascendió que se debió a falta de acuerdo entre los aliados de la 4T. Poco antes de la medianoche inició la discusión con modificaciones del PT y del Verde. Se consideran reformas, entre otras, a las leves General de Instituciones y Procedimientos Electorales, General de Partidos Políticos, Orgánica del Poder Judicial de la Federación y General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. Se esperan jaloneos, así que a ver con qué nos despertamos.
- La exposición de las ideas. Una vez que las puertas estén abiertas hacia la encuesta de Morena
 para elegir a su candidato a la Presidencia, y que el
 presidente Andrés Manuel López Obrador garantizó que no habrá dedazo, a los precandidatos les resta consolidar el trabajo realizado. El canciller Marcelo
 Ebrard propone una serie de debates, pues, dijo, "son
 una práctica positiva", por lo que confió en que Morena los incorpore. "Hay que saber competir, diferenciarse, sin necesidad de que se produzcan divisiones",
 manifestó. Los debates brindan herramientas a los
 electores y un más lúcido panorama de hacia quién
 inclinarían su voto. El canciller ha sembrado demasiado: es tiempo de cosechar.
- Mejor posicionada. Es innegable que el nombre de Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de la Cludad de México, es el que más ha sonado para continuar con la transformación. "Cada quien tiene una manera personal de gobernar y personal de ser (...) Estamos orgullosos de nuestro origen, es un proyecto de nación que busca la justicia y el bienestar social que durante tantos años se le negó al pueblo de México", ha dicho la funcionaria. A algunos de los consejeros del INE les molesta, dijo, que ella lidere las encuestas a la Presidencia, porque les cuesta trabajo pensar que una mujer pueda estar arriba en los sondeos. Los tiempos cambian y esa posibilidad está más cerca que nunca.

- Comparsas. Entre los preceptos que nos heredó la cultura romana es que en política y psicología, divide y vencerás. Dante Delgado algo sabe del tema. El líder de Movimiento Ciudadano interpreta magistralmente su papel: "Cuando digo que MC puede ganar la Presidencia en 2024 es porque estoy convencido de que en MC hay visión de futuro y de grandeza para transformar en serio a México. Nuestro país merece más, se merece recuperar el derecho a la alegría", señaló Delgado. Lástima que, muy en el fondo, todos veamos que su postura favorece al partido en el poder y erosiona a los demás. No es casual.
- Molinos de viento. Asegura el senador del Grupo Plural, Emilio Álvarez Icaza, que "hay órdenes de Palacio Nacional para destruir al INE", algo que ha venido denunciando la oposición desde hace semanas. A través de su cuenta de Twitter, Álvarez Icaza criticó las recientes acciones de los diputados de Morena en torno a la discusión sobre la reforma electoral. De acuerdo con el legislador, el presidente Andrés Manuel López Obrador ha mandado indicaciones para que su iniciativa sea una prioridad en el Senado, sin importar los recientes acontecimientos de violencia que ha vivido el estado de Zacatecas". Si es así, es el momento de que la oposición muestre si de verdad está en contra o alineada con el poder. ¿Se toca o no al INE?